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今日焦点

【调查】 市五区抽样2.6万户

此次调查对象分两组： 流动人

口与城市居民。 流动人口样本拟定

8000人， 针对城市居民的出行调查

为3万户，其中市五区抽样2.6万户，

望、长、宁相关乡镇抽样约4000户。

在《2009年长沙市居民出行意

愿表》中，共有17个问题，由小汽车

使用者回答的第15题问：“您是否赞

同未来长沙对在交通拥挤时段进入

中心城区的小汽车实行收费的做

法？”答案分“是”和“否”两种。

据悉， 针对城市居民的调查员

已分头进入85个街道入户调查，目

前尚无法统计具体结果。 在已收上

来的调查表中，有少数市民在“拥堵

费”问题上回答了“是”。

【车主】 造成拥堵原因很多

家住长沙县的何宗阁说， 自己

并不经常要进入中心城区， 所以收

不收“拥堵费”对他影响不大。

家住长沙市雨花亭的伍细言开

一辆标致， 虽然也感受到了城区交

通的拥堵， 他仍然明确表示不赞成

收“拥堵费”。他说，造成拥堵的原因

有很多，譬如机动车保有量的增加、

路网的不完善等。 可以尝试采取单

双号行驶或设置单行线的方式，没

必要增加私家车主的负担。

伍细言表示， 即使要收， 也要

将公车一视同仁。他认为，大力提

高公共交通才是解决办法，只要公

共交通够畅通了，以后上下班就坐

公交。

【部门】 还没上升到政策层面

有市民在网上发表意见， 这次

调查只针对私家车车主， 即便到时

公务车也参与进来， 可能也根本不

会在乎这点交通拥堵费， 私家车的

车主交了费， 反要减少道路资源的

享用，不公平。

刘新武说， 提出收取交通拥堵

费是参照新加坡和伦敦的经验。目

前费用收取尚在研究阶段， 主要是

想了解一下市民对这一敏感问题的

意向，“还没上升到政策层面。”

针对长沙有望推行的“对私车

公用给予适当补贴” 的公务消费制

度改革，刘新武个人表示不赞成，他

说，这其实是在鼓励私车上路运行，

加大交通压力。

不少网民反对 私家车主质疑 法律上还是空白

交通拥堵费离我们有多远？

长沙规划部门：只是在了解市民意向，还没上升到政策层面

●2006年， 杭州9600名

网友参与了征收交通拥堵

费的调查， 有79.23%的网民

表示反对。

●2009年7月，广州提出

收交通拥堵费。91.4%的消费

者不赞成，常务副市长最后

发言，表明暂不收取。

■见习记者 叶子君

电动车备案登记月底结束

没领临时号牌

车主快抓紧

本报9月9日讯 “只有15个

工作日可办理电动车备案登记，

还没领取临时号牌的车主赶紧

了。”长沙电动车备案登记9月30

日全面结束，10月1日后，电动车

必须悬挂编号牌，电动自行车必须

悬挂号牌才能上路。今日，长沙交

警车管部门通过本报提醒， 没有

领取电动车临时编号牌的车主，

抓紧时间到辖区车管分所办理。

交警支队车管所副所长余卫

东提醒广大车主， 电动车备案登

记所需的资料不变：5月1日前开

具的购车发票、电动车合格证、电

动车车主身份证明; 非城区户口

的外来人员， 办理备案登记还需

出具居民暂住证或单位、 居住所

在地居委会开具的暂住证明。

另据了解， 电动车备案登记

工作9月2日开始由街道办事处移

至长沙市公安局交警支队车管所

五个分所。

据悉，10月1日至8日，长沙将

开展电动车违章集中专项整治。

上牌点及联系人

是指在交通拥挤时段

对部分区域道路使用者收

取一定的费用，目的是利用

价格机制来限制城市道路

高峰期的车流密度，达到缓

解城市交通拥挤的目的。这

一做法最初来自于上世纪

70年代的新加坡。

9月9日是长沙居民出

行调查的第二天， 许多市

民都填写了一张出行意愿

表，其中有一项“您是否同

意收取交通拥堵费” 的问

题，引起了普遍关注。长沙

市规划信息服务中心党支

部书记、 副主任刘新武表

示， 这只是在了解市民对

这一敏感问题的意向，还

没上升到政策层面。

芙蓉区在市公安局交警支队

车管所中南分所(地址：长沙县星

沙中南汽车世界G25栋； 分所责

任人李武)

天心区在市公安局交警支队

车管所城南分所(地址：韶山南路

中意一路54号；分所责任人周向阳)

岳麓区和高开区在市公安局

交警支队车管所城西分所(地址：

岳麓区枫林三路466号；分所责任

人朱崴)

开福区在市公安局交警支队

车管所城北分所(地址：芙蓉北路

三汊矶大桥南侧；分所责任人李毅)

雨花区在市公安局交警支队

车管所万家丽分所(地址：万家丽

雨花区政府往南1500米， 分所责

任人唐剑林)

■记者 黄娟 实习生 袁鑫

通讯员 蔡卫国 张旭

《“长沙该不该收取交通拥堵费”首成话题》追踪
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至2008年末， 全市私家

车的数量为227302辆； 全市

公务车的数量为75621辆。两

者比例为3比1。

相

关

数

据

长沙私车已达22万辆

小

贴

士

湖南闻胜律师事务所刘正连律

师解释， 政府为了交通管理收取一

种费用，必须经过三个环节：一要有

法律依据；二要通过正当程序；三要

经过科学论证。

从行政许可的角度来讲，国家许

可收费的权力最低需要国务院制定

的法规授权，地方规章无权设定收费

权限， 这是我国行政许可法的精神。

我国现行法律包括《中华人民共和国

公路法》 里对该类费用无相关规定，

要收取， 必须先通过国家行政许可，

并制定相关法规，否则就是违法。

若相关法规出台，决定是否收、

收多少，需经过当地人大审议，然后

通过听证后确定； 最后还应该通过

由经济学家、 交通专家组成的专业

团队进行科学论证。

律师说法

拥堵收费还是法律空白
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